

## 1 目的

地域の方々の協力による文化教室や校区美化活動を開催したり、地域の行事にボランティアとして参加したりすることで、地域と連携した教育活動を推進します。

## 2 内容

### (1) 文化教室

文化祭の午後、全校生徒を対象に、さまざまな文化に触れ、体験することを目的に文化教室を開設しました。1講座10～20名程度で、あま市人材バンクに登録されている方など地域の方の講座を中心に10講座を開設しました。開設講座は、手品・将棋・神楽太鼓・ステンドグラスなどいろいろな分野のものを設定しました。



文化教室 華道

### (2) 地域ボランティア

地域の行事などにボランティアとして積極的に参加しました。本年度は、6つの地域行事に、のべ139人が参加しました。

8/27(日)	あま市防災訓練	25人	10/8(日)	沖之島文化祭	34人
10/14(土)	ふれあい交流会	7人	11/5(日)	イルミネーションフェスタ	41人
12/9(土)	市民活動祭	16人	1/20(土)	スポ少交流会	16人

### (3) 校区美化活動

11月16日(土)の学校公開日の午後に生徒会主催の校区美化活動を企画し、生徒が中心となって準備を重ねました。本年度も、地域の方に参加を呼びかけ、保護者や地域の方と活動を行う予定でしたが、雨のため中止となりました。生徒は、後日、10名ほどの保護者に参加していただき、校区のごみ拾いや神社の清掃などに取り組みました。

## 3 評価

文化教室では、講師の方の意欲的な指導により、どの講座に参加した生徒も充実した時間を過ごすことができました。本年度からは、地域の方の講座を中心に教室を行いました。また、神楽太鼓は、文化祭の特別発表も行い、地域の文化に触れる機会になりました。

地域ボランティア活動では、地域のさまざまな行事に参加し、地域の方々と話をしたり、作業をしたりすることを通じて、自分たちが地域の一員であるという自覚をもつことができました。地域の方からは、ボランティア活動が始まった頃よりも、生徒が自主的に行動する姿が多く見られるようになったという言葉をいただきました。

校区美化活動では、地区の回覧板を活用して美化活動の実施を知らせ、地域の方々にも参加を呼びかけました。残念ながら、雨天のため中止となりました。後日、生徒と都合のつく保護者での活動となりましたが、生徒の満足した顔を見ることができました。

## 4 課題

校区美化活動では、地域の方から、地域の方たちが行っている地域美化活動とタイアップして活動を行ってはどうかというお話もあり、地域の方との交流を広げ深めていくための手だてをさらに考え、地域との交流を進めていきたいと考えます。